ARCHIVES PROVINCIALES DEL'ALBERTA

Documenter l'Alberta francophone : dans les écoles

Niveau : 7^e année

Matière : Études sociales 7.2

7.2 — Après la Confédération : le développement du Canada

Résultat d'apprentissage général : L'élève fera preuve d'une compréhension et d'un discernement de la manière dont des changements politiques, démographiques, économiques et sociaux, qui sont survenus depuis la Confédération, ont occasionné des défis et des opportunités à des individus et à des communautés.

Valeurs et attitudes

7.2.1 reconnaître les aspects positifs et négatifs de l'immigration et de la migration

7.2.2 reconnaître les conséquences positives et négatives de certaines décisions politiques

7.2.3 comprendre les défis auxquels les individus et les communautés sont confrontés quand des changements rapides surviennent

Résultat d'apprentissage spécifique : 7.2.5 évaluer l'impact de la Confédération et de l'immigration sur l'évolution du Canada entre 1867 et la Première Guerre mondiale, en étudiant les questions d'enquête suivantes et en y réfléchissant :

Quelles stratégies les communautés religieuses et les missionnaires ont-ils utilisées pour encourager la migration et l'immigration vers l'Ouest canadien à partir de l'Est du Canada et des États-Unis?

Activité 1

L'abbé et agent colonisateur Jean-Baptiste Morin fait venir 620 familles francophones (2479 personnes) dans la région d'Edmonton, entre 1891 et 1899. Avec ces familles il a fondé Morinville (nommé d'après lui) et Beaumont, ainsi que d'autres villages en Alberta.

Offrez les fragments de texte et les images aux étudiants, comme point de départ pour une recherche centrée sur les établissements fondés en Alberta par les colons de l'abbé Morin et sur les endroits où ces colons se sont ajoutés à la population déjà établie.

Dans le manuel *Voix et visions. Une histoire du Canada*, Daniel Francis, Angus Scully et Jill Germain, Chenelière Éducation, Montréal, 2007, ce résultat d'apprentissage et cette activité sont liés au Chapitre 11.